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Compte rendu de la réunion du Bureau du COREVIH Occitanie 2020-4 en 
visioconférence. 

Mercredi 18 novembre 2020 

 

Membres du Bureau présents : Alain MAKINSON, Hugues AUMAîTRE ,Pierre 
DELOBEL Franck MARCE, Cyril MARTIN, Guy 

MOLINIER Nathalie SPENATTO 

Membre du Bureau absent : Sonia GONZALES 

Membres de l’équipe de coordination et 
d’animation présents : 

Marie BISTOQUET, , Pauline LANSALOT- 
MATRAS, Isabelle LEPAIN ,Nadia MEFTAH, 
Laureline MORQUIN, Nathalie TOURRETTE. 

 

1.Retour sur la réunion des Présidents et Vice-Présidents du 16/11/2020 

 

Les travaux du groupe « métiers et perspectives d’évolution des ressources humaines 

des COREVIH » se poursuivent. Nathalie Tourrette fait partie de ce groupe. 

 

Le groupe de travail « avenir » commun entre coordonnateurs et v/présidents a pour 

mission d’être force de propositions sur l'avenir de nos structures en terme de missions 

et d'organisation sous la forme d'une note d'orientation adressée au ministère.  Guy 

Molinier fait partie de ce groupe.  

 

- Le calendrier de remise de cette note est à définir. 

- Les mandats de certains COREVIH prennent fin en 2021 d’autres en 2022 ; 

Certaines Agences Régionales de Santé débordées par la crise sanitaire, ne sont 

pas en mesure de proposer ou de valider une liste de membres potentiels pour 

les COREVIH à renouveler. Il a donc été proposé de retarder la date de 

renouvellement des membres des premiers afin d’homogénéiser la période des 

élections dans chaque COREVIH en 2022. 
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- Une participation financière de 500 euros est demandée à chaque COREVIH afin 

de rémunérer un facilitateur pour conduire les travaux du groupe. 

Le Bureau valide à l’unanimité la participation financière du COREVIH Occitanie à 

hauteur de 500 euros. Cette somme sera prévue au budget 2021. 

• 

Vigilance sur l’accès et forfait aux urgences : forfait à 18 euros. La proposition a suscité 

un débat de fond et un certain nombre de propositions (exemptions, TPE en pharmacie, 

…). Dans l’attente de la sortie du texte définitif, le bureau sera vigilant à la formulation 

définitive de la loi. 

2.Validation du résumé de l’AG en l’état actuel, et validation du CR du 

précédent bureau ? 

Validation CR de l’Assemblée plénière : 
Une reformulation de l’introduction sera proposée par Alain MAKINSON 

 

Validation CR du précédent Bureau 
Le compte rendu est validé. 

 

3.COREVIH Occitanie en crise 

 Le COREVIH Occitanie traverse une crise générale liée à des difficultés de 

fonctionnement :  fusion imposée sur un territoire trop vaste avec des réalités 

socioéconomiques et épidémiologiques différentes, une démotivation des acteurs et 

une usure de l’équipe opérationnelle. 

1.Diagnostics et propositions par problème 

2.Propositions de fonctionnement global 

3.COREVIH et scission ? 

 Recueil de données : 

Il est primordial d’avoir des indicateurs IST et VIH pour définir les besoins, prioriser les 

actions à mener et les évaluer. 

Aujourd’hui les solutions informatiques utilisées sont hétérogènes.  Il est important que 

les CeGIDD se réunissent pour travailler sur la mise en commun des données et 

l’identification d’indicateurs à partir des données recueillies sur le logiciel Cupidon. 

Les données saisies dans le logiciel Orbis sont au même format que celles dans 

Cupidon.  

Le spot centre de santé sexuelle, s’oriente vers Chorus.  
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Les difficultés sont les suivantes : 

- contraintes réglementaires et sécuritaires liées aux RGPD et politique locale des 

structures accueillant les différents CEGIDD de la Région 

- absence de coordination des CEGIDD par le COREVIH Occitanie 

- absence de volonté de partage de base, extractions à compiler. 

 

Alain MAKINSON se rapproche d’Eric BILLAUD, afin de connaitre le fonctionnement 

des COREVIH qui ne coordonnent pas des CeGIDD. 

 

Le Bureau s’interroge sur les motivations de l’ARS pour ne pas déléguer la coordination 

des CeGIDD au COREVIH malgré ses demandes. 

 

L’étendue de ces missions de coordination sera à définir ainsi que vérifier la volonté 

des CeGIDD d’être coordonnés par le COREVIH. 

 

Le contexte du protocole national de délégation de compétences à la formation des 

IDE pourrait être un point de rapprochement entre le COREVIH et les CeGIDD de la 

région. 

 

Le bureau propose d’être pro actif en organisant cette coordination et en demandant 

Nathalie SPENATTO de réunir rapidement la commission « CeGIDD » pour se 

prononcer sur tous ces sujets. 

 

Les commissions 

A partir du constat des difficultés de fonctionnement des commissions actuelles, le 

Bureau choisit de conserver pour l’instant uniquement les commissions suivantes et de 

travailler en mode projet : 

- Recueil de données médico-épidémiologiques IST VIH santé sexuelle 

- CeGIDD/ Etat des lieux et fonctionnement en Occitanie 

- Actualité thérapeutique et Recherche Clinique  

- Copil Communication 

 

Ce point fera l’objet de discussions lors du prochain Bureau ; 
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« Villes sans » : 

Toulouse sans SIDA : 1er réunion inter associative a eu lieu. Pierre DELOBEL, Pauline 

LANSALOT MATRAS, Nathalie SPENATTO, Guy MOLINIER et Cyril MARTIN feront partie 

du groupe de travail. 

Le COREVIH se positionne en facilitateur pour mettre en relation des personnes 

expertes sur des thématiques données et signer la charte hiapac. 

 

Réunions avec l’ARS 

- Première réunion le 23 novembre : Alain MAKINSON et Hugues AUMAITRE : 

présentation du diagnostic, des méthodes de travail, de la stratégie globale et 

de la volonté de scission actée par le Bureau. Une proposition de collaboration 

intercorevih mais deux entités distinctes à budgets équivalents. 

- Deuxième réunion le 22 décembre : le Bureau 

-  Le Bureau valide le principe d’une rencontre trimestrielle. 

4.Formation, recherche et communication  

1.Laureline MORQUIN: travail de benchmarking sur la communication 
 

Présentation par Laureline MORQUIN d’un benchmark sur les sites et moyens de 

communication des autres COREVIH. 

Une analyse montre que l’audience des sites est modérée et que les outils à privilégier 

sont les réseaux sociaux pour promouvoir les contenus et la création d’une chaine 

YouTube pour héberger les vidéos. 

 

Les COREVIH en actions organisent le 10 décembre un webinaire sur le thème du 

marketing social. Laureline MORQUIN, Isabelle LEPAIN et Nathalie TOURRETTE y 

participeront. 

 

Le bureau décide de poursuivre avec le nouveau site, actuellement hébergé par le CHU 

de Montpellier. Alain MAKINSON et l’équipe opérationnelle de Montpellier prendront 

contact avec la Direction de la communication et le webmaster. 
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Autres points de communication 
Le Bureau est informé des propositions de Mare Bistoquet de création d’une newsletter 

semestrielle et de l’organisation coté Languedoc Roussillon d’un staff VIH-IST dossiers 

difficiles tous les premiers mardis du mois. 

 

Formation 
- Journées COREVIH : atelier TECs, assemblées plénières à relancer à moyen 

terme. 

- Propositions de missions inter-corevih envisageables dans le domaine de la 

communication et de la recherche. 

 

5.Nadis (Nadia Meftah) 

 

1.Ouverture de nouveaux centres 
 Nadis MEFTAH présente la carte des centres équipes et non équipés en licence NADIS 

et évoque les éléments à prendre en considération pour équiper de nouveaux centres : 

 importance de la file active 

 implication des professionnels concernés 

 volonté des centres  

Elle indique les étapes à venir : 

- Vérification sur la possibilité de récupérer trois licences : Limoges, Brive et 

Gueret. 

- Travail important d’organisation et de configuration technique avec les centres 

impliqués 

- Planning de déploiement à établir en priorisant les centres 

- Prévisions budgétaires 2021 : nouvelles licences et infrastructures suivant le cas. 

 

Il est décidé que trois centres seront équipés et que la préparation du déploiement 

fera l’objet d’une réunion dédiée. 

 

2.Hébergement données 

Nadia expose les difficultés suivantes : 

- de fonctionnement, quotidiennes liées au RGPD et au désengagement de 

l’hébergeur MIPIH vis à vis de ses obligations d’infogérance. 

- mise à jour nécessaire des serveurs, cout de la migration estimé à 6500 euros. 
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Elle présente un benchmark sur l’hébergement des bases de données des autres 

COREVIH et des solutions envisagées.  Seul ABL pourrait constituer une solution 

alternative  et qui permettrait d’avoir un interlocuteur unique. 

 

Enfin, un tableau financier décrit les couts des différentes hypothèses. 

 

Le bureau valide le choix de changer d’hébergeur, de choisir ABL et de conserver deux 

bases de données distinctes sur un équipement mutualisé. 

 

 

Points non abordés à prévoir à l’ordre du jour du prochain Bureau : 

- 6. Commission qualité de vie : proposition d’un outil d’auto évaluation

 7.Divers-Remboursement des frais de déplacement 


